

# NACIONAL

---

SE MODIFICARAN SUS ESTATUTOS EN  
EL CONGRESO DE ESTE FIN DE SEMANA

---

## VUELVE EL "CENTRALISMO DEMOCRATICO" AL PSUC

◆ López Raimundo, probable presidente;  
Antoni Gutiérrez, secretario general

BARCELONA. (PUEBLO.)—Tras los años de clandestinidad, el Partido Socialista Unificado de Cataluña recupera el «centralismo democrático», propio de los partidos comunistas, según ha afirmado el actual secretario general del PSUC, señor López Raimundo, cara a la celebración del cuarto congreso de este partido, que se celebrará este fin de semana en el Palacio de Congresos de Barcelona. También se ha comprobado la ineludible necesidad de modificar los estatutos del partido, los cuales estaban adaptados a las circunstancias de la clandestinidad. En el congreso, cuyas sesiones serán abiertas, a excepción de la dedicada a la elección del nuevo Comité Central, asistirán unos mil cien delegados, ya que la militancia del PSUC supera los cuarenta mil afiliados. También se ampliará el Comité Central de unos setenta y cinco a ciento diez o ciento quince miembros.

Entre los cambios característicos de los estatutos cabe destacar el restablecimiento del «centralismo democrático», en la elección de abajo arriba hasta los órganos más altos del partido. Esto se produce en buena parte por la desaparición de las células y su transformación en agrupaciones de militantes, normalmente mucho más numerosas que aquéllas. Durante la clandestinidad el sistema de elección era, prácticamente, de cooptación.

Para las elecciones en el congreso (se elegirán todos los cargos directivos del partido) se ha creado una comisión de candidaturas. El voto será secreto. Cualquiera de los electores podrá votar y defender ante el

pleno a un candidato que no haya sido aceptado por la citada comisión de candidaturas.

Otro de los puntos importantes del congreso será la elección de presidente del PSUC, cargo vacante desde la muerte de Josep Boix. Los nuevos estatutos, a aprobar en el congreso, estipulan que este cargo no será meramente representativo, sino que se le atribuyen responsabilidades, tales como el funcionamiento del Comité Central y Ejecutivo.

Se ha especulado con la posibilidad de que Gregorio López Raimundo, actual secretario general, pase a ser presidente, y Antoni Gutiérrez, número dos del partido, pase a ser secretario general.